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RÉUNION DE COMITÉ DIRECTEUR 

15 OCTOBRE 2023 
Au stand régional de tir de Fleury-les-Aubrais 

 
 
Présents : BROUTCHOUX Frédéric, DUBOIS Christian, DUBOIS Rolande (CD18), 
DUMERY Gilles, GERMONPREZ Estelle, GUILLON Guy (CD28), HENAULT Thierry, 
LANSON Sylvie, MESNIL Amaury, TISSIER Véronique, VAN DER WENDE Guillaume, 
VILLEPELE Marie Ange., FRONTERA Jean Emmanuel (CD36), MICHEL Jean Yves, 
,SALOMON Patrick (CD37), AVIGNON Anne, EDINE Sylvain (CD45), AUBAULT Jean 
Michel (CD41), 
 
Absents excusés : CHAQUIN Philippe, BLANCHARD Fabien, MURAT Frédéric, 
ALLORENT Stéphane, ARDELET Céline, BARBIER Roland, BEAUVAIS Éric, COUET 
Adeline, DEBENNE Sylvain, GUIGNARD Éric, GUYON Bernard, PRIEUR Fabrice, 
GALLIER Sandrine, 
 
Invités : BEAUDON Guillaume, DUTARDE Claude, BASILLE Marc (excusé), Iloane 
ARGOUT 
 
Début de réunion : 9h30 
Fin de réunion : h 
 
 
1/ POINT SUR LES COURRIERS REÇUS  
 
Un courrier a été reçu d’ISSOUDUN pour l’aménagement d’un pas de tir 50m. La ville doit 
faire les aménagements. La ligue appuiera le dossier au niveau du Conseil Régional. 
 
Utilisation d’un stand de tir : L’association qui a l’homologation est seule délégataire. Si une 
autre association vient s’entrainer dans ce club après délivrance de cartes de club, une 
convention d’usage doit être signée entre les 2 associations ainsi que la municipalité. 
 
2/ POINT ITAC - EDEN AINSI QUE SUR LE S.I.A. 
 
Un document est distribué sur les évolutions réglementaires du SIA. Gilles le commente et 
apporte des précisions sur les futurs textes. 
Il rappelle la note de la FFTIR sur les pratiques de tir hors cadre fédéral. 
Il pose la question sur les besoins de formation sur ITAC et EDEN. Le comité propose de 
refaire une campagne de formation pour les futurs présidents qui seront élus aux prochaines 
élections. Il est rappelé qu’il faut vérifier que le certificat médical soit valide sur EDEN. 
Nous ne sommes pas habilités à vérifier les autorisations d’armes sur les pas de tir hormis 
si c’est inscrit dans le règlement intérieur du club. 
Il fait un rappel sur la procédure de sortie du territoire qui est allégée. 

LIGUE DE TIR 
CENTRE -VAL DE LOIRE 
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3/ POINT SUR LA TRÉSORERIE AU 31 AOUT 2023 
 
Rolande présente le tableau détaillé de la situation comptable au 31 aout 23. Celle-ci a été 
validée par l’expert-comptable et doit être validée par le comité directeur avant  la 
présentation et la validation à l’assemblée générale. 

- Total charges :   401 909,49 € 
- Total produits :   402 117,28€ 
- Résultat :           207,79€ 

 
Rolande nous commente le bilan financier des régionaux de la saison 10m ainsi que la 
saison d’été. Le tableau final de la saison est également commenté 
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Bilan chiffré championnats régionaux 
10m FLEURY + ADA +  SMOC + GIEN 2022-2023

RETROCESSION ADA + GIEN + SMOC

INDEMNITES KILOMETRIQUES

ACHAT CIBLES

HOTEL + REPAS

ENGAGEMENTS INDIVIDUELS

ENGAGEMENT EQUIPES CFDC

40 ARBITRES
3 176  km

444 h
bénévolat

5772 €
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33%

8%

52%

100%

0%

Bilan chiffré championnats régionaux 
été 2023

RETROCESSION

INDEMNITES KILOMETRIQUES

ACHAT CIBLES

HOTEL + REPAS

ENGAGEMENTS INDIVIDUELS

ENGAGEMENT EQUIPES

105 missions d'arbitrage
1053 h

15986 km
bénévolat 

13891 €
recettes

18452,26 €
dépenses 

 7 791€ 
recettes  

    6054,12€ 
dépenses  
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La différence sur l’ensemble de la saison est de – 2824 €. 
 
 
La dernière augmentation du tarif des engagements date d’avant le COVID où nous avions 
ajouté 2 €/tir. A ce jour le tarif jeune est à 11 € et adulte à 13 € par tir. 
Nous n’allons pas proposer d’augmentation des tarifs des engagements individuels cette 
année et nous prendrons sur nos réserves. Pour une éventuelle augmentation, nous verrons 
cela à la prochaine olympiade avec le prochain Comité directeur. 
 
Elle nous commente également le prévisionnel détaillé qui sera présenté à l’assemblée 
générale sous une forme plus succincte. 
 
L’ensemble de ces comptes sont votés et validés par le comité directeur  
 
3/ POINT SUR LES LICENCES 
 
Un point est fait sur les licences au 31 aout 2023 avec la répartition par catégorie 
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Bilan chiffré 2022/2023
championnats régionaux hors récompenses

RETROCESSION

INDEMNITES KILOMETRIQUES

ACHAT CIBLES

HOTEL + REPAS

ENGAGEMENTS INDIVIDUELS

ENGAGEMENT EQUIPES CFDC

145 missions d'arbitrage
19162 km

1497 h
bénévolat
19461 €

2019/2020 8932
2020/2021 8811
2021/2022 9313
2022/2023 9730
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Evolution du nombre de licenciés Ligue du Centre-Val de Loire 
 sur 4 saisons 

 21682 € 
recettes 

  24506,38 € 
dépenses  
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Au 10 octobre 2023 nous enregistrons déjà 8145 licenciés dans notre région contre 7523 
l’an dernier à la même date. 
Gilles indique que vouloir la parité dans les organes dirigeants avec de tels chiffres est une 
gageure absolue. 
 
4/ POINT SUR LES PROJETS RÉGIONAUX AVEC LE CONSEIL RÉGIONAL ET PARIS 
2024 
 
Le tableau récapitulatif des appels à projet en cours axés sur la sécurisation est projeté. 
Sur les 8 actions validées, nous aiderons à hauteur de 15 645 €. Il est demandé aux clubs 
qui ont fait des dossiers d’envoyer leur document de solde. Concernant le dossier des 
animations sur le thème « Prends-toi aux Jeux » doit être soldé, Guillaume demande à ce 
que les photos et compte-rendu de ces actions lui soient envoyés. 
 
Il nous informe que l’achat de 4 carabines laser KIWI pour la ligue, après un tour de table 
les présidents de comités départementaux il y pourrait y avoir une commande de 14 
carabines KIWI, Guillaume doit voir pour faire un dossier de demande de subvention 
auprès du Conseil Régional dans l’opération « Prends-toi aux Jeux » afin d’avoir une prise 
en charge. Sylvain doit se renseigner pour avoir un meilleur prix que 1596 € par carabine. 
 
Gilles nous expose les différents problèmes exposés suite aux demandes de Paris 2024. 
Le département de l’Indre est extrêmement sollicité pour les animations. Concernant le 
passage de la flamme, les 4 départements concernés sont désabusés sur cette action où 
les sportifs sont peu représentés avec des frais importants pour le monde sportif ! 
 
5/ PRÉSENTATION DU SITE WEB III 
 
Gilles présente le nouveau site qui va être présenté à l’assemblée générale et sera mis en 
production après l’assemblée générale. 
 
Nous recherchons des rédacteurs de bonnes volontés pour écrire des textes afin de faire 
vivre ce nouveau site. 
 
Concernant les mérites fédéraux, il est demandé que les présidents de CD soient prévenus 
afin d’être informés de ceux-ci. 

2022/2023 %
Jeunes Filles 265 2,72%
Jeunes Garçons 691 7,10%
Adultes féminines 912 9,37%
Adultes hommes 7862 80,80% 9730

total 9730

2,72% 

7,10% 

9,37% 

80,80% 

Jeunes Filles 

Jeunes Garçons 

Adultes féminines 

Adultes hommes 

Répartition 2022/2023 
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6/ POINT POLITIQUE DE COMMUNICATION/ AFFICHES PHOTO ET POSTE C.D.D. 
 
Iloane ARGOUT (du club d’Issoudun) a été embauchée en CDD au 1/9/23 afin de mettre à 
jour tous les logos et documents de la ligue. Elle a commencé à travailler sur l’affiche du tir 
au féminin ainsi que sur des petites vidéos. Plusieurs thèmes seront abordés afin d’aider 
les dirigeants des clubs. Elle a commencé à travailler sur les différents logos. 
 
 
7/ PROJET DÉVELOPPEMENT « UN SPORT POUR ELLES » 
 
Iloane a préparé une affiche afin que les clubs puissent faire la promotion du tir au féminin. 
Il sera demandé aux différents clubs qui organisent des actions/animations afin de faire la 
promotion de nous indiquer leurs besoins afin de faire imprimer celle-ci. 
 
Il sera également prévu des cadeaux 

- Le jour de l’animation : un totebag et un stylo rose 
- Le jour de l’inscription de la femme : un clipper rose et un carnet de tir 

 
Elle présente une approche des petites vidéos qu’elle doit faire dans les 12 thèmes qui 
doivent être abordés 
 
 
8/ QUESTIONS DIVERSES ET INFORMATION DES COMMISSIONS 
 
Thierry HENAULT propose que la formation « gestes qui sauvent » soit faite gratuitement à 
travers le GROUPAMA, qui ouvre une campagne nationale gratuite même si nous ne 
sommes pas clients à celle-ci. 
 
 
COMMISSION ARBITRAGE : par Christian DUBOIS 

• 2 arbitres ont été reçus à l’arbitre national TAR (Guy GUILLON et Patrick SOUTY) 
• 1 arbitre doit passer l’arbitre national ISSF (Guillaume FORESTIER) 
• 1 formation arbitre club : 2 adultes et 4 jeunes hier 
• 1 formation IAU réussie par Guillaume VAN DER WENDE 
• La semaine prochaine une réunion RRA au CNTS 

Bernard GUYON pose la question d’un recyclage Armes Anciennes. Celle-ci sera le 6 
janvier 2024. 
 
 
COMMISSION G.S. 
En l’absence de Frédéric MURAT, une présentation sera faite à l’assemblée générale et 
sera lue par Guillaume. 
Gilles remercie Frédéric pour son travail qui n’est pas facile et qu’il dirige de façon 
professionnelle. 
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Concernant l’assemblée générale de 2024, celle-ci sera le samedi 19 octobre 2024 à 
la maison des sports de Tours, car cette salle n’est plus accessible le dimanche. Elle sera 
élective, donc il faudra que les associations aient fait leur assemblée générale dès la rentrée 
et de diffuser sur ITAC si nouveau président afin que notre fichier soit à jour. 
 

• Assemblée de Ligue : 19 octobre 2023 
• Assemblée des comités avant le : 14 octobre 2023 
• Assemblée élective obligatoire association avant le 07 octobre 2023 

 
Pour respecter les statuts de la FFTir, les membres présents doivent être porteur de 
la licence de la saison sportive encours, il est donc obligatoire de faire vos 
assemblées après le 1er septembre 2024, sinon elles ne seront pas légales. 
 
 
Jean Emmanuel a une demande de personnes qui souhaitent faire un challenge ISR inter-
départemental (début mars à MÉZIÈRE EN BRENNE). Si des tireurs sont intéressés ils sont 
devront se positionner. Une information sera diffusée sur ITAC. 
 
Gilles informe qu’un challenge en mémoire de notre ami François CELERIN est en cours de 
programmation. 
 
Le club de Blois a candidaté pour organiser le Championnat de France des Clubs 10m en 
2025, une réponse est attendue pour valider cette démarche. 
 
Bernard GUYON pose la question concernant la survie de la silhouette métallique. 
Gilles répond que la FFTir souhaite un regroupement avec d’autres ligues pour le régional. 
 
ISIS Web devrait sortir en mars, il sera testé au niveau national avant son déploiement dans 
les ligues avec un module d’inscription en ligne. 
Gilles rappelle qu’il a développé l’application ISIS en 1998 et qu’il est heureux de voir ce 
logiciel se moderniser pour apporter une plus grande facilité d’utilisation aux gestionnaires 
de la GS. 
 
La ligue renouvelle le challenge des jeunes avec 3 tirs, les dates seront communiquées 
ultérieurement. 
 
Guillaume nous parle du R.E.C. (responsable entrainement club) afin de cibler les 
personnes qui s’occupent des jeunes au sein des associations. 
 
 
 
 

 La Secrétaire     Le Président 
Sylvie LANSON                       Gilles DUMERY  

               
 
 


